

**ANALISIS RAGAM BAHASA GAUL DALAM FILM REMAJA
“ANTARES THE SERIES”**

Lailan Nabila Ginting¹, Netti Marini², Resmi³

¹Universitas Simalungun, Pematang Siantar

²Universitas Simalungun, Pematang Siantar

³Universitas Simalungun, Pematang Siantar

**Koresponden email: ¹lnabilaginting@gmail.com,
²marininetti@gmail.com,³sinuratresmi@gmail.com**

ABSTRAK

Penelitian ini merupakan Kajian Morfologi Tentang Analisis Ragam Bahasa Gaul Antar Tokoh dalam Film Remaja “Antares The Series”. Permasalahan yang dibahas adalah bagaimana penggunaan ragam bahasa gaul pada film remaja “Antares The Series”. Tujuan penelitian, yakni untuk mendeskripsikan penggunaan ragam bahasa gaul dalam film remaja “Antares The Series”. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan metode simak dan metode catat. Analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan metode padan ekstralingual. Metode padan ekstralingual ini digunakan untuk menganalisis unsur yang bersifat ekstralingual seperti menghubungkan masalah bahasa dengan hal yang berada diluar bahasa. Hasil penelitian yang diperoleh adalah terdapat 214 data bentuk-bentuk penggunaan bahasa gaul yaitu bentuk perubahan kosakata sebanyak 49 kata, bentuk akronim sebanyak 2 kata, bentuk pengurangan kosakata sebanyak 12 kata, dan bentuk penambahan kosakata sebanyak 37 kata. Bahasa gaul yang dinilai lebih menarik dan dengan adanya alasan untuk membuat suatu Bahasa yang hanya dimengerti oleh kelompok mereka sendiri membuat Bahasa gaul terus berkembang. Keunikan Bahasa gaul yang banyak digunakan oleh kalangan remaja dapat membuat suatu ketertarikan bagi kalangan orang tua yang mempelajari arti dari setiap kosa kata yang digunakan oleh kalangan yang lebih muda.

Kata kunci: Bahasa gaul, Film remaja, Kajian morfologi.

A. PENDAHULUAN

Bahasa Indonesia sebagai bahasa nasional, yang berfungsi sebagai alat komunikasi mempunyai peran sebagai penyampai informasi. Berbahasa Indonesia dengan baik dan benar mempunyai beberapa

konsekuensi logis terkait dengan pemakaiannya sesuai dengan situasi dan kondisi. Pada kondisi tertentu yaitu pada situasi formal penggunaan bahasa Indonesia yang benar menjadi prioritas utama. Sehubungan dengan meningkatnya penggunaan bahasa gaul digunakan oleh beberapa orang dalam masyarakat modern, perlu adanya tindakan dari semua pihak yang peduli terhadap eksistensi bahasa Indonesia yang merupakan bahasa nasional, bahasa persatuan, dan bahasa pengantar dalam dunia pendidikan.

Alasan penting untuk dilakukan penelitian ini adalah karena bahasa gaul mudah ditemukan khususnya pada sebuah film yang terdapat adegan tentang anak remaja Jakarta yang notabene nya menggunakan bahasa gaul. Kemudian yang menjadi objek penelitian yaitu pada film remaja karena menurut peneliti film remaja zaman sekarang sangat banyak sekali terdapat bahasa gaul pada dialog yang ditulis oleh penulis terutama pada film remaja Indonesia yang berjudul "Antares The Series" ini.

B. TUJUAN PENELITIAN

Dalam melakukan suatu penelitian tentu mempunyai tujuan yang jelas agar tercapainya tujuan yang bermanfaat dan dapat digunakan dalam penelitian dikalangan mahasiswa. Jaya (2020: 135) menyatakan bahwa, tujuan penelitian bertujuan tentang segala hal yang akan dicapai dalam penelitian tersebut yang sesuai dengan rumusan masalah yang telah dibuat sebelumnya. Berdasarkan permasalahan yang terdapat dalam penelitian ini, maka tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut.

Mendesripsikan penggunaan istilah ragam bahasa gaul dalam film remaja "Antares The Series"

C. METODE PENELITIAN

Adapun rancangan yang disusun oleh penulis dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: langkah awal dengan pemahaman terhadap hasil-hasil penelitian yang relevan dengan judul dan maksud agar penelitian ini

dapat dilaksanakan secara maksimal. Dilanjutkan dengan mengadakan studi kepustakaan guna mengidentifikasi pemilihan dan perumusan masalah penelitian, memberikan fokus penelitian yang relevan melalui penelaah pustaka dan memberikan definisi operasional fokus penelitian, kemudian menganalisis.

Maka dapat disimpulkan bahwa sumber data adalah faktor yang paling penting dalam penentuan metode pengumpulan data untuk mengetahui darimana subjek data tersebut diperoleh. Oleh karena itu, data yang diperoleh dalam penelitian ini berupa kata-kata, gejala bahasa, dan makna bahasa gaul sebagai interaksi komunikasi.

Sumber data dalam penelitian ini adalah YouTube WeTV Indonesia “Antares The Series” yang diadaptasi dari novel berjudul Antares karya Grace Reinda dengan durasi 30-36 menit dalam satu episode. Pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah teknik simak dan catat. Dalam menganalisis data metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode padan ekstralingual. Metode padan ekstralingual ini digunakan untuk menganalisis unsur yang bersifat ekstralingual, seperti menghubungkan masalah bahasa dengan hal yang berada di luar bahasa.

D. HASIL DAN PEMBAHASAN PENELITIAN

1. Hasil penelitian

Bahasa gaul merupakan bahasa pergaulan yang bersifat nonformal. Penggunaannya pun biasanya terbatas pada kalangan tertentu dan bersifat sementara. Maksud diciptakannya bahasa ini adalah untuk menyamarkan arti sehingga tidak diketahui oleh orang lain.

Remaja mampu menciptakan dengan menghasilkan pembendaharaan bahasa gaul baru yang belum pernah ada sebelumnya. Sebaliknya, remaja merupakan produk dari bahasa gaul artinya bahasa gaul dapat membentuk atau menghasilkan remaja yang modern dan unik. Hasil observasi yang didapat oleh peneliti dengan cara simak-catat adalah sebagai berikut:

**DATA KOSA KATA BAHASA GAUL DALAM FILM REMAJA
“ANTARES THE SERIES”**

NO	KOSAKATA	BENTUK ASAL	ISTILAH/MAKNA
1	Apaan	Apa	Kata <i>apaan</i> merupakan kata tanya yang digunakan untuk menanyakan tindakan, tanpa mengharapkan jawaban.
2	Abis	Habis	Kata <i>abis</i> merupakan istilah dari kata “habis”, atau bisa juga disebut tidak bersisa.
3	Asik	Asyik	Kata <i>asik</i> merupakan istilah dari kata “asyik”, biasanya digunakan dalam keadaan sibuk (melakukan sesuatu dengan gemarnya).
4	Ambilin	Ambil	Kata <i>ambilin</i> merupakan istilah dari kata “ambil” yang memiliki makna yaitu pegang lalu dibawa, diangkat, dan sebagainya.
5	Anter	Antar	Kata <i>anter</i> merupakan istilah dari kata “antar” yang memiliki makna yaitu bawa.
6	Ambruk	-	Istilah kata <i>ambruk</i> memiliki arti yaitu roboh.
7	Abisin	Habis	Kata <i>abisin</i> merupakan istilah dari kata “habis” yang berarti menyelesaikan.
8	Amburadul	-	Kata <i>amburadul</i> merupakan istilah dari kata berantakan atau porak-poranda.
9	Ancur	Hancur	Kata <i>ancur</i> merupakan istilah dari kata “hancur” yang memiliki makna yaitu pecah menjadi kecil-kecil atau hancur berantakan.
10	Ama	Sama	Kata <i>ama</i> merupakan istilah dari kata “sama” yang memiliki makna yaitu serupa atau tidak berbeda, bisa juga diartikan dengan, oleh, dan pada.
11	Aja	Saja	Kata <i>aja</i> merupakan istilah dari kata “saja” yang memiliki makna yaitu lebih baik (sebagai anjuran) atau melulu, selalu, dan terus menerus.
12	Alright	-	Salah satu <u>bahasa gaul</u> internet yang banyak digunakan di media sosial dan bermakna persetujuan seseorang atas suatu hal.
13	Buruan	-	Istilah kata <i>buruan</i> memiliki arti yaitu cepat-cepat.
14	Beneran	Benar	Kata <i>beneran</i> merupakan istilah dari “benar” yang memiliki makna yaitu sesuai sebagaimana adanya (seharusnya).
15	Bakal	-	Istilah kata <i>bakal</i> memiliki arti yaitu akan dijadikan.
16	Bener	Benar	Kata <i>bener</i> merupakan istilah dari kata “benar” yang memiliki makna yaitu sesuai

			sebagaimana adanya (seharusnya) atau tidak salah.
17	Balik	-	Istilah kata <i>balik</i> memiliki arti yaitu kembali atau pulang.
18	Buat	-	Istilah kata <i>buat</i> memiliki arti yaitu kerjakan, lakukan, dan bikin.
19	Boncengan	-	Istilah kata <i>boncengan</i> memiliki arti yaitu naik satu kendaraan bersama-sama yang satu membonceng yg lain.
20	Brutal	-	Istilah kata <i>brutal</i> memiliki arti yaitu kejam, kurang ajar, tidak sopan dan kasar.
21	Belaga	-	Istilah kata <i>belaga</i> memiliki arti yaitu menyombongkan diri.
22	Bikin	-	Istilah kata <i>bikin</i> memiliki arti yaitu buat. Bikin memiliki arti dalam kelas verba atau kata kerja sehingga bikin dapat menyatakan suatu tindakan, keberadaan, pengalaman, atau pengertian dinamis lainnya.
23	Bawa	-	Istilah kata <i>bawa</i> memiliki arti yaitu mengangkat ke tempat lain.
24	Balikin	Balik	Kata <i>balikin</i> merupakan istilah dari “balik” yang memiliki makna yaitu mengembalikan.
25	Berantem	Berantam	Kata <i>berantem</i> merupakan istilah dari kata “berantam” yang memiliki makna yaitu berkelahi atau bertengkar.
26	Becanda	Canda	Kata <i>becanda</i> merupakan istilah dari kata “canda” yang memiliki makna yaitu bersenda gurau.
27	Beresin	-	Istilah kata <i>beresin</i> memiliki arti yaitu mengatur (menyusun) baik-baik.
28	Berisik	-	Istilah kata <i>berisik</i> memiliki arti yaitu ribut.
29	Bokap	-	Kata <i>bokap</i> merupakan istilah untuk mengatakan bapak/ayah.
30	Bentol	-	Istilah kata <i>bentol</i> memiliki makna yaitu bintik-bintik (agak besar) yang timbul pada tubuh.
31	Belain	Bela	Kata <i>belain</i> merupakan istilah dari kata “bela” yang memiliki makna yaitu memihak untuk melindungi dan mempertahankan.
32	Beres	-	Istilah kata <i>beres</i> memiliki makna yaitu selesai atau bisa juga diartikan terlaksana dengan baik.
33	Bawel	-	Kata <i>bawel</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu cerewet.

34	Baper	-	Istilah kata <i>baper</i> adalah singkatan dari “bawa perasaan” yang memiliki makna yaitu merujuk pada seseorang yang memasukkan hati suatu ucapan atau tindakan orang lain.
35	Biarin	Biar	Kata <i>biarin</i> merupakan istilah dari kata “biar” yang memiliki makna yaitu agar, supaya. Arti lain dari biarin adalah kata penghubung untuk menyatakan hal-hal yang tidak bersyarat, meskipun, biarpun.
36	Bonyok	-	Kata <i>bonyok</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu memar.
37	Boong	Bohong	Kata <i>boong</i> merupakan istilah dari kata “bohong” yang memiliki makna yaitu tidak sesuai dengan hal keadaan yang sebenarnya.
38	Bareng	-	Kata <i>bareng</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu bersama.
39	Bodoamat	-	<i>Bodo amat</i> merupakan kalimat yang diungkapkan oleh seseorang ketika tidak peduli dengan apa yang dilakukan oleh orang lain.
40	Capek	-	Istilah kata <i>capek</i> memiliki makna yaitu lelah atau letih.
41	Copot	-	Istilah kata <i>copot</i> memiliki makna yaitu terlepas.
42	Catet	Catat	Kata <i>catet</i> merupakan istilah dari kata “catat” yang memiliki makna yaitu menuliskan sesuatu untuk peringatan.
43	Cemen	-	Kata <i>cemen</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu penakut.
44	Curang	-	Istilah kata <i>curang</i> memiliki makna yaitu tidak jujur, tidak lurus hati, dan tidak adil.
45	Ceritain	Cerita	Kata <i>ceritain</i> merupakan istilah dari kata “cerita” yang memiliki makna yaitu uraian yang membentangkan bagaimana terjadinya suatu hal (peristiwa, kejadian, dan sebagainya).
46	Cabut	-	Kata <i>cabut</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu pergi.
47	Cool		Istilah kata <i>cool</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti keren.
48	Doang	-	Kata <i>doang</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu hanya, dan saja.

49	Dong	-	Kata <i>dong</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu kata yang dipakai di belakang kata atau kalimat untuk pemanis atau pelembut.
50	Demem	-	Kata <i>demem</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu senang atau suka.
51	Dikit	Sedikit	Kata <i>dikit</i> merupakan istilah dari kata “sedikit” yang memiliki makna yaitu tidak banyak atau tidak seberapa.
52	Dateng	Datang	Kata <i>dateng</i> merupakan istilah dari kata “datang” yang memiliki makna yaitu tiba di tempat yang dituju.
53	Deket	Dekat	Kata <i>deket</i> merupakan istilah dari kata “dekat” yang memiliki makna yaitu tidak jauh (jarak atau diantaranya).
54	Diem	Diam	Kata <i>diem</i> merupakan istilah dari kata “diam” yang memiliki makna yaitu tidak bersuara, tidak bergerak, dan tidak berbuat apa-apa.
55	Ditaro	-	Istilah kata <i>ditaro</i> memiliki makna yaitu di letakkan atau meletakkan.
56	Dapet	Dapat	Kata <i>dapet</i> merupakan istilah dari kata “dapat” yang memiliki makna yaitu menerima atau memperoleh.
57	Denger	Dengar	Kata <i>denger</i> merupakan istilah dari kata “dengar” yang memiliki makna yaitu dapat menangkap suara (bunyi) dengan telinga.
58	Dianterin	Diantar	Kata <i>dianterin</i> merupakan istilah dari kata “diantar” yang memiliki makna yaitu membawa seseorang ke suatu tempat atau membawa sesuatu ke suatu tempat.
59	Deh	-	Istilah kata <i>deh</i> memiliki makna yaitu kata yg digunakan untuk mengukuhkan kata-kata atau maksud kawan bicara.
60	Dalem	Dalam	Kata <i>dalem</i> merupakan istilah dari kata “dalam” yang memiliki makna yaitu jauh ke bawah (dari permukaan).
61	Deal	-	Istilah kata <i>deal</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti kesepakatan atau perjanjian yang disepakati oleh dua atau lebih pihak.
62	Dinner	-	Istilah kata <i>dinner</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti yaitu makan malam.
63	Emang	Memang	Kata <i>emang</i> merupakan istilah dari kata “memang” yang memiliki makna yaitu benar atau sebenarnya.
64	Famous	-	Istilah kata <i>famous</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti dikenal banyak orang.

65	Gua/Gue	-	Kata <i>gua/gue</i> merupakan istilah untuk mengatakan aku.
66	Girls	-	Istilah kata <i>guys</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti
67	Geng	-	Kata <i>gebet</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu
68	Gapapa	Tidak apa-apa	Kata <i>gapapa</i> merupakan istilah dari kata “tidak apa-apa” yang memiliki makna yaitu tidak ada masalah.
69	Gak	Tidak	Kata <i>gak</i> merupakan istilah dari kata “tidak” yang memiliki makna yaitu partikel untuk menyatakan pengingkaran, penolakan, penyangkalan, dan sebagainya.
70	Gimana	Bagaimana	Kata <i>gimana</i> merupakan istilah dari kata “bagaimana” yang memiliki makna yaitu kata tanya untuk menanyakan cara atau perbuatan. Arti lain dari kata gimana adalah kata tanya untuk menanyakan akibat suatu tindakan.
71	Gossip	-	Istilah kata <i>gossip</i> memiliki makna yaitu obrolan tentang orang-orang lain, cerita negatif tentang seseorang atau pergunjangan.
72	Guys	-	Istilah kata <i>guys</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yang memiliki arti yaitu semua (orang dengan jumlah banyak). Arti lain dari kata guys ini adalah teman atau kawan.
73	Grasah-grusuh	-	Istilah kata <i>grasah-grusuh</i> memiliki makna yaitu tergesa-gesa atau terburu-buru.
74	Ga level	-	Kata <i>ga level</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu tidak setara.
75	Galak	-	Istilah kata <i>gampang</i> memiliki makna yaitu mudah atau tidak sukar.
76	Gabisa	Tidak Bisa	Kata <i>gabisa</i> merupakan istilah dari kata “tidak bisa” yang memiliki makna yaitu tidak mampu atau tidak bisa melakukan suatu hal.
77	GR	-	Istilah kata <i>GR</i> adalah singkatan dari “gede rasa” yang memiliki makna yaitu perasaan yang merasa tersanjung atau terlalu percaya diri yang tidak sesuai dengan kenyataan atau situasi . GR bisa juga berarti perasaan senang yang berlebihan atau tidak wajar.
78	Gampang	-	Istilah kata <i>gampang</i> memiliki makna yaitu mudah atau tidak sukar.

79	Galau	-	Kata galau merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu suatu keadaan yang sedang kacau karena berbagai hal.
80	Gebet	-	Kata <i>gebet</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu calon pacar atau seseorang yang lagi dideketin untuk dijadikan pacar.
81	Gini	Begini	Kata <i>gini</i> merupakan istilah dari kata “begini” yang memiliki makna yaitu seperti ini.
82	Have Fun	-	Kata <i>have fun</i> artinya selamat bersenang-senang yang merupakan hasil terjemahan bahasa Inggris ke Indonesia.
83	Irit	-	Istilah kata <i>irit</i> memiliki makna yaitu hemat dan tidak boros.
84	Inget	Ingat	Kata <i>inget</i> merupakan istilah dari kata “ingat” yang memiliki makna yaitu tidak lupa. Arti lain dari ingat adalah timbul kembali dalam pikiran.
85	Jagoan	Jago	Kata <i>jagoan</i> merupakan istilah dari kata “jago” yang memiliki makna yaitu orang yang suka berkelahi atau pendekar.
86	Jadian	-	Kata <i>jadian</i> merupakan dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu istilah yang digunakan jika segala sesuatunya berjalan dengan benar (dengan asumsi bahwa kalian ingin menjalin hubungan sejak awal). Kata ini hampir sama dengan kata pacaran.
87	Jutek	-	Kata <i>jutek</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu judes, galak, sombong;. Kata Jutek ditujukan terhadap seseorang yang tidak mengenakan untuk diajak bicara.
88	Jatoh	Jatuh	Kata <i>jatoh</i> merupakan istilah dari kata “jatuh” yang memiliki makna yaitu turun atau meluncur ke bawah dengan cepat karena gravitasi bumi.
89	Kabur	-	Istilah kata <i>kabur</i> memiliki makna yaitu melarikan diri atau meninggalkan tugas.
90	Kalo	Kalau	Kata <i>kalo</i> merupakan istilah dari kata “kalau” yang memiliki makna yaitu kata penghubung untuk menandai syarat.
91	Kek	-	Istilah kata <i>kek</i> memiliki makna yaitu seperti.
92	Kapok	-	Istilah kata <i>kapok</i> memiliki makna yaitu jera. Arti lain dari kata kapok adalah sudah tidak akan berbuat lagi.

93	Ketemu	Temu	Kata <i>ketemu</i> merupakan istilah dari kata “temu” yang memiliki makna yaitu mendapat atau menemukan. Arti lain dari ketemu adalah menjadi satu.
94	Kacrut	-	Kata <i>kacrut</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu
95	Kemaren	Kemarin	Kata <i>kemaren</i> merupakan istilah dari kata “kemarin yang memiliki makna yaitu hari sebelum hari ini.
96	Kelewatan	Lewat	Kata <i>kelewatan</i> merupakan istilah dari kata “lewat” yang memiliki makna keterlaluhan.
97	Kesel	Kesal	Kata <i>kesel</i> merupakan istilah dari kata “kesal” yang memiliki makna yaitu kecewa (menyesal) bercampur jengkel.
98	Ketangkap	Tangkap	Kata <i>ketangkap</i> merupakan istilah dari kata “tangkap” yang memiliki makna yaitu mendapati.
99	Kenalin	Kenal	Kata <i>kenalin</i> merupakan istilah dari kata “kenal” yang memiliki makna yaitu memperkenalkan.
100	Kelar	-	Kata <i>kelar</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu selesai.
101	Kangen	-	Kata <i>kangen</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu ingin sekali bertemu.
102	Kerjain	Kerja	Kata <i>kerjain</i> merupakan istilah dari kata “kerja” yang memiliki makna yaitu melakukan atau melaksanakan.
103	Ketawa	Tawa	Kata <i>ketawa</i> merupakan istilah dari kata “tawa” yang memiliki makna yaitu melahirkan rasa gembira, senang, geli, dan sebagainya dengan suara berderai.
104	Kebawa	Bawa	Kata <i>kebawa</i> merupakan istilah dari kata “bawa” yang memiliki makna yaitu tidak sengaja terbawa.
105	Kelewat	Lewat	Kata <i>kelewat</i> merupakan istilah dari kata “lewat” yang memiliki makna yaitu terlalu atau teramat sangat.
106	Kecolongan	Curi	Kata <i>kecolongan</i> merupakan istilah dari kata “curi” yang memiliki makna kecurian, kemalingan. Arti lain dari kata kecolongan yaitu terjadi di luar pengawasan dan pengamatan.
107	Kebongkar	Bongkar	Kata <i>kebongkar</i> merupakan istilah dari kata “bongkar” yang memiliki makna yaitu segala sesuatu yg telah terbongkar.
108	Kabarin	Kabar	Kata <i>kabarin</i> merupakan istilah dari kata “kabar” yang memiliki makna yaitu laporan tentang peristiwa yang biasanya belum lama terjadi.

109	Kebalik	-	Istilah kata <i>kebalik</i> memiliki makna yaitu dalam keadaan berlawanan dari yang biasanya.
110	Kesemutan	-	Istilah kata <i>kesemutan</i> memiliki makna yaitu berasa senyar (geranyam) pada anggota badan, seperti digigit semut, terutama kaki dan tangan (karena lama duduk tanpa bergerak-gerak atau tertekan terlalu lama dan sebagainya).
111	Keselek	-	Istilah kata <i>keselek</i> memiliki makna yaitu tersedak. Kata ini sering digunakan untuk menggambarkan sebuah situasi ketika seseorang tercekik atau terjepit makanan atau minuman di tenggorokan.
112	Kepo	-	Kata <i>kepo</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu rasa ingin tahu yang berlebihan tentang kepentingan atau urusan orang3lain.
113	Lu/Lo	Kamu	Kata <i>lu/lo</i> merupakan istilah untuk mengatakan kamu.
114	Lepasin	Lepas	Kata <i>lepasin</i> merupakan istilah dari kata “lepas” yang memiliki makna yaitu membeskan.
115	Lega	-	Istilah kata <i>lega</i> memiliki makna yaitu lapang, luas, tidak sempit.
116	Lakuin	Lakukan	Kata <i>lakuin</i> merupakan istilah dari kata “lakukan” yang memiliki makna yaitu mengerjakan.
117	Liat	Lihat	Kata <i>liat</i> merupakan istilah dari kata “lihat” yang memiliki makna yaitu menggunakan mata untuk memandangi; (memperhatikan).
118	Lebay	-	Kata <i>lebay</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu menyatakan sebuah pendapat / kalimat yang berlebihan dari makna aslinya. Atau bisa dianggap sebuah perilaku dengan respon yang berlebihan dari sewajarnya.
119	Leader	-	Kata <i>leader</i> ini berasal dari kata bahasa Inggris yang artinya pemimpin.
120	Mulu	-	Kata <i>mulu</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu melulu.
121	Milih	Pilih	Kata <i>milih</i> merupakan istilah dari kata “pilih” yang memiliki makna yaitu menentukan (mengambil dan sebagainya) sesuatu yang dianggap sesuai dengan, arti lain dari milih adalah mencari atau memisah-misahkan mana yang baik (besar, kecil, dan sebagainya)

122	Medsos	-	Istilah kata <i>medsos</i> adalah singkatan dari “media sosial” yang memiliki makna yaitu platform digital yang memfasilitasi penggunaanya untuk saling berinteraksi atau membagikan <u>konten</u> berupa <u>tulisan</u> , <u>foto</u> , <u>video</u> .
123	Mayan	Lumayan	Kata <i>mayan</i> merupakan istilah dari kata “lumayan” yang memiliki makna yaitu agak baik, agak banyak, sedang, cukup.
124	Mantul	-	Istilah kata <i>mantul</i> adalah singkatan dari “mantap betul” yang memiliki makna menyatakan kepuasan atau rasa suka terhadap sesuatu yang dinilai baik atau sesuai dengan yang diharapkan. Mantul berasal dari kata dasar mantap.
125	Mingkem	-	Istilah kata <i>mingkem</i> memiliki makna yaitu menutup mulut.
126	Mood	-	Kata <i>mood</i> ini berasal dari kata bahasa Inggris yang artinya suasana hati. Sering digunakan untuk menjelaskan keadaan emosional yang bersifat sementara.
127	Ngajakin	Ajak	Kata <i>ngajakin</i> merupakan istilah dari kata “ajak” yang memiliki makna yaitu meminta (menyilakan, menyuruh, dan sebagainya) supaya turut datang dan sebagainya.
128	Ngeliat	Lihat	Kata <i>ngeliat</i> merupakan istilah dari kata “lihat” yang memiliki makna yaitu memperhatikan.
129	Ngasih	Kasih	Kata <i>ngasih</i> merupakan istilah dari kata “kasih” yang memiliki makna yaitu memberi.
130	Ngapain	-	Istilah kata <i>ngapain</i> memiliki makna yaitu sedang apa.
131	Nyamperin	-	Istilah kata <i>nyamperin</i> memiliki makna yaitu mendatangi, menghampiri atau mendekati.
132	Ngancurin	Hancur	Kata <i>ngancurin</i> merupakan istilah dari kata “hancur” yang memiliki makna yaitu menjadikan kacau, merusakkan dan meremukkan.
133	Nimbrung	-	Istilah kata <i>nimbrung</i> memiliki makna yaitu datang dan turut serta. Arti lainnya dari nimbrung adalah mencampuri urusan orang lain.
134	Ngadepin	-	Istilah kata <i>ngadepin</i> memiliki makna yaitu menghadapi
135	Nyebelin	Sebal	Kata <i>nyebelin</i> merupakan istilah dari kata “sebal” yang memiliki makna yaitu menimbulkan rasa kesal (karena kecewa,

			tidak senang, dsb).
136	Nemuin	Temu	Kata <i>nemuin</i> merupakan istilah dari kata “temu” yang memiliki makna yaitu mendapatkan.
137	Ngaku	-	Istilah kata <i>ngaku</i> memiliki makna yaitu terus terang, apa adanya.
138	Nguntit	-	Istilah kata <i>nguntit</i> memiliki makna yaitu mengikut (dari belakang).
139	Ngerepotin	Repot	Kata <i>ngerepotin</i> merupakan istilah dari kata “repot” yang memiliki makna yaitu menjadikan repot.
140	Nyelesain	Selesai	Kata <i>nyelesain</i> merupakan istilah dari kata “selesai” yang memiliki makna yaitu membereskan.
141	Nagih	Tagih	Kata <i>nagih</i> merupakan istilah dari kata “tagih” yang memiliki makna yaitu meminta supaya membayar.
142	Nolongin	Tolong	Kata <i>nolongin</i> merupakan istilah dari kata “tolong” yang memiliki makna yaitu membantu.
143	Nguasain	Kuasa	Kata <i>nguasain</i> merupakan istilah dari kata “kuasa” yang memiliki makna yaitu kemampuan atau kesanggupan (untuk berbuat sesuatu).
144	Ngelak	-	Istilah kata <i>ngelak</i> memiliki makna yaitu menghindari.
145	Ngedate	-	Istilah kata <i>ngedate</i> memiliki makna yaitu meluangkan waktu bersama orang yang disukai secara romantis.
146	Nenangin	Tenang	Kata <i>nenangin</i> merupakan istilah dari kata “tenang” yang memiliki makna yaitu yaitu meredakan.
147	Ntar	Sebentar	Istilah kata <i>ntar</i> memiliki makna yaitu nanti.
148	Nyokap	-	Kata <i>nyokap</i> merupakan istilah untuk mengatakan ibu.
149	Naksir	-	Istilah kata <i>naksir</i> memiliki makna yaitu jatuh hati.
150	Ngeyel	-	Istilah kata <i>ngeyel</i> memiliki makna yaitu keras kepala, tidak bisa dibilangin, dan bandel.
151	Nekat	-	Istilah kata <i>nekat</i> memiliki makna yaitu terlalu berani (dengan tidak berpikir panjang lagi).
152	Nyari	Cari	Kata <i>nyari</i> merupakan istilah dari kata “cari” yang memiliki makna yaitu temukan sesuatu.

153	Ngambek	-	Istilah kata <i>ngambek</i> memiliki makna yaitu marah.
154	Nyelakain	Celaka	Kata <i>nyelakain</i> merupakan istilah dari kata “celaka” yang memiliki makna yaitu mendapat kesulitan, kemalangan, kesusahan, dan sebagainya
155	Ngobrol	Obrol	Kata <i>ngobrol</i> merupakan istilah dari kata “obrol” yang memiliki makna yaitu melakukan percakapan antara dua pihak atau lebih yang saling timbal balik.
156	Nurut	-	Istilah kata <i>nurut</i> memiliki makna yaitu ikut.
157	Ngaca	-	Kata <i>ngaca</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu mengkoreksi diri atau melihat diri sendiri.
158	Nanya	Tanya	Kata <i>nginep</i> merupakan istilah dari kata “inap” yang memiliki makna yaitu permintaan keterangan (penjelasan dan sebagainya).
159	Ngetes	-	Istilah kata <i>ngetes</i> memiliki makna yaitu memeriksa dengan mencoba.
160	Nginep	Inap	Kata <i>nginep</i> merupakan istilah dari kata “inap” yang memiliki makna yaitu tidur bukan di rumah sendiri, biasanya malam hari.
161	Ngalamin	-	Istilah kata <i>ngalamin</i> memiliki makna yaitu merasai (menjalani, menanggung) suatu peristiwa dan sebagainya.
162	Nyesel	-	Istilah kata <i>nyesel</i> memiliki makna yaitu merasa tidak senang atau tidak bahagia karena telah melakukan sesuatu yang kurang baik.
163	Nyusup	-	Istilah kata <i>nyusup</i> memiliki makna yaitu menyuruk (menyeluduk) ke bawah atau ke dalam sesuatu.
164	Nuduh	Tuduh	Kata <i>nuduh</i> merupakan istilah dari kata “tuduh” yang memiliki makna yaitu <i>menunjuk</i> dan mengatakan bahwa seseorang berbuat kurang baik.
165	Ngancem	Ancam	Kata <i>ngancem</i> merupakan istilah dari kata “ancam” yang memiliki makna yaitu menyatakan maksud (niat, rencana) untuk melakukan sesuatu yang merugikan, menyulitkan, menyusahkan, atau mecelakakan pihak lain.
166	Ngalahin	Kalah	Istilah kata <i>kalah</i> memiliki makna yaitu tidak menang atau dalam keadaan tidak meang.
167	Omong	-	Istilah kata <i>omong</i> memiliki makna yaitu bicara.

168	Ogah	-	Kata <i>ogah</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu tidak mau (bersedia) berbuat sesuatu.
169	Pake	Pakai	Kata <i>pake</i> merupakan istilah dari kata “pakai” yang memiliki makna yaitu mengenakan.
170	Pentolan	-	Kata <i>pentolan</i> merupakan istilah dari bahasa gaul yang memiliki makna yaitu jagoan.
171	Pinter	Pintar	Kata <i>pinter</i> merupakan istilah dari kata “pintar” yang memiliki makna yaitu mengetahui banyak hal yang berkaitan dengan ilmu pengetahuan, pandai, cerdas, dan cepat dalam memahami sesuatu.
172	Pesen	Pesan	Kata <i>pesen</i> merupakan istilah dari kata “pesan” yang memiliki makna yaitu perintah, nasihat, ataupun permintaan hendak membeli.
173	Pusing	-	Istilah kata <i>pusing</i> memiliki makna yaitu putar, sakit kepala, dan keadaan keseimbangan terganggu serasa keadaan sekitar berputar.
174	Pengen	Ingin	Kata <i>pengen</i> merupakan istilah dari kata “ingin” yang memiliki makna yaitu menginginkan sesuatu.
175	Pingsan	-	Istilah kata <i>pingsan</i> memiliki makna yaitu kehilangan kesadaran.
176	Pegel	Pegal	Kata <i>pegel</i> merupakan istilah dari kata “pegal” yang mengandung makna yaitu berasa kaku (tentang tulang-sendi dan sebagainya).
177	Prank	-	Istilah kata <i>prank</i> merupakan sebuah kata dari bahasa Inggris yang memiliki makna yaitu mengerjai dan menjahili. Mengerjai atau menjahili itu tujuannya lebih kepada untuk senang-senang dan bercanda.
178	Pacaran	-	Istilah kata pacaran memiliki makna yaitu proses dimana seseorang bertemu dengan seseorang lainnya dalam konteks sosial yang bertujuan untuk menjajaki kemungkinan sesuai atau tidaknya orang tersebut untuk dijadikan pasangan hidup.
179	Panggilin	Panggil	Kata <i>panggilin</i> merupakan istilah dari kata “panggil” yang mengandung makna mengajak datang dengan menyerukan nama.
180	Pantes	Pantas	Kata <i>pantes</i> merupakan istilah dari kata “pantas” yang mengandung makna tidak mengherankan, arti lain dari pantas adalah tampak elok.

181	Pinjem	Pinjam	Kata <i>pinjem</i> merupakan istilah dari kata “pinjam” yang mengandung makna memakai barang orang lain untuk waktu tertentu.
182	Ribut	-	Istilah kata <i>ribut</i> memiliki makna yaitu bertengkar mulut.
183	Rese	-	Istilah kata <i>rese</i> memiliki makna yaitu orang yang menyebalkan.
184	Rame	Ramai	Kata <i>rame</i> merupakan istilah dari kata “ramai” yang mengandung makna riuh rendah (tentang suara, bunyi) atau bisa juga diartikan banyak (penduduk, orang).
185	Reject	-	Kata <i>reject</i> artinya menolak yang merupakan hasil terjemahan bahasa Inggris ke Indonesia.
186	Sebel	Sebal	Istilah kata <i>sebel</i> memiliki makna yaitu <i>bentuk</i> ungkapan rasa sebal, muak, atau geram atau suatu hal yang terjadi, kelakuan orang lain, atau hal-hal yang tidak mengenakan lainnya.
187	Songong	-	Istilah kata <i>sepi</i> memiliki makna yaitu Sombong . Kata ini merupakan istilah gaul yang dipakai untuk menyebut sifat seseorang yang menyombongkan diri.
188	Sampe	Sampai	Kata <i>sampe</i> merupakan istilah dari kata “sampai” yang mengandung makna mencapai, datang, tiba, terbatas, terlaksana, dll.
189	Sepi	-	Istilah kata <i>sepi</i> memiliki makna yaitu sunyi ataupun lengang.
190	Sotoy	-	Istilah kata <i>sotoy</i> merupakan kata yang kerap diucapkan untuk orang yang sok tahu akan apa yang iya maksud.
191	Stalking	-	Kata <i>stalking</i> ini berasal dari kata bahasa Inggris yang artinya tindakan untuk mengikuti seseorang untuk mengetahui perkembangan terbaru dari seseorang yang menjadi target stalking.
192	Sok	-	Istilah kata <i>sok</i> memiliki makna yaitu berlagak (suka pamer).
193	Seneng	Senang	Kata <i>seneng</i> merupakan istilah dari kata “senang” yang mengandung makna puas dan lega, tanpa rasa susah dan kecewa, dan sebagainya.
194	Sempet	Sempat	Kata <i>sempet</i> merupakan istilah dari kata “sempat” yang mengandung makna ada waktu, ada peluang atau keluasan.

195	Selfie	-	Istilah kata <i>selfie</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yaitu dari kata "self potrait". Jika diartikan ke dalam Bahasa Indonesia "self potrait" sendiri mengandung makna atau arti yaitu foto hasil memotret diri sendiri.
196	So sweet	-	Istilah kata <i>so sweet</i> merupakan kata yang diambil dari bahasa Inggris yaitu sebuah ungkapan yang digunakan untuk menyatakan bahwa sesuatu atau seseorang sangat menyenangkan atau menyentuh hati.
197	Stopin	-	Kata <i>stopin</i> ini berasal dari kata bahasa Inggris "stop" yang artinya berhenti.
198	Shareloc	-	Istilah kata <i>shareloc</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yaitu dari kata "share location". Jika diartikan ke dalam Bahasa Indonesia "share location" sendiri mengandung makna atau arti membagikan lokasi.
199	Traktir	-	Istilah kata <i>traktir</i> memiliki makna yaitu membelikan (membayar) makanan dan minuman untuk orang lain.
200	Tumben	-	Istilah kata <i>tumben</i> memiliki makna yaitu mula mula sekali.
201	Telat	-	Istilah kata <i>telat</i> memiliki makna yaitu terlambat.
202	Temenin	Teman	Kata <i>temen</i> merupakan istilah dari kata "teman" yang memiliki makna yaitu kawan, sahabat, atau bisa juga diartikan yang menjadi pelengkap.
203	Take care	-	Istilah kata <i>take care</i> bermakna hati-hati dan nasihat untuk seseorang menjaga diri dan kesehatannya.
204	Thanks	-	Istilah kata <i>thanks</i> ini berasal dari kata bahasa Inggris "thank you" yang artinya Terima Kasih.
205	Tos	-	Istilah dari kata <i>tos</i> adalah gerakan tangan antara dua orang yang secara bersamaan mengangkat tangan dan menepuk telapak tangan satu sama lain.
206	Teriak	-	Istilah kata <i>teriak</i> memiliki makna yaitu seruan yang keras.
207	Tangkep	Tangkap	Kata <i>tangkep</i> merupakan istilah dari kata "tangkap" yang memiliki makna yaitu memegang.
208	Tembak	-	Kata <i>tembak</i> sering digunakan untuk menyatakan sebuah perasaan yang kemudian menjadi bagian dari bahasa gaul.

209	Taro	-	Kata <i>taro</i> merupakan istilah dari kata “menaruh” yang memiliki makna yaitu meletakkan atau menempatkan.
210	Typing	-	Kata <i>typing</i> artinya mengetik yang merupakan hasil terjemahan bahasa Inggris ke Indonesia.
211	TP TP	Tebar Pesona	Kata <i>TP TP</i> merupakan istilah dari kata “tebar pesona” yang mengandung makna menebar pesona, penampilan, atau sebagainya terhadap orang lain demi menciptakan rasa kagum, memperoleh pujian, atau pamer sesuatu.
212	Udah	Sudah	Kata <i>udah</i> merupakan istilah dari kata “sudah” yang memiliki makna yaitu habis, berakhir.
213	Wicis	-	Istilah kata <i>wicis</i> merupakan sebuah kata yang diambil dari bahasa Inggris yaitu dari kata “Which is”. Jika diartikan ke dalam Bahasa Indonesia “Which is” sendiri mengandung makna atau arti yang mana.
214	Yauda	-	Kata <i>yauda</i> merupakan istilah dari kata “ya sudah”.

2. Pembahasan Penelitian

Ciri-ciri bahasa gaul yang terdapat pada dialog film remaja “Antares The Series” peneliti menemukan ciri-ciri bahasa yaitu: perubahan kata terdapat 17 kata, perubahan huruf “a” dengan “e” terdapat 26 kata, perubahan huruf “i” dengan “e” terdapat 4 kata, perubahan huruf “u” dengan “o” terdapat 2 kata, pemendekan kata terdapat 7 kata, penambahan kata terdapat 37 kata, akronim sebanyak 2 kata, pengurangan huruf pada setiap suku kata terdapat 12 kata, penggunaan istilah lain terdapat 97 kata; dan penggunaan bahasa Inggris secara utuh terdapat 22 kata

Dari hasil temuan di atas dapat diungkapkan bahasa prokem atau bahasa gaul mempunyai makna tersendiri. Pembentukan kata yang unik dan berbeda juga ditemukan dalam ragam bahasa ini, seperti singkatan-singkatan yang digunakan, pemendekan kata. Penggunaan bahasa gaul di kalangan generasi milenial mempunyai tempat tersendiri, karena adanya media sosial yang menjadi tempat komunikasi, maka bahasa-bahasa tersebut mudah berkembang dan diikuti oleh para remaja.

E. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil dari penelitian tentang analisis ragam bahasa gaul dalam film remaja “Antares The Series” dapat ditarik kesimpulan yaitu, terdapat 214 data bentuk-bentuk penggunaan bahasa gaul yaitu bentuk perubahan kosakata sebanyak 49 kata, bentuk akronim sebanyak 2 kata, bentuk pengurangan kosakata sebanyak 12 kata, bentuk istilah kata sebanyak 97 kata, dan bentuk penambahan kosakata sebanyak 37 kata.

Berdasarkan hasil yang ditemukan dari penelitian ini, penulis mengemukakan beberapa hal. Setelah melakukan penelitian tentang ragam kosakata bahasa gaul ini, peneliti menyarankan agar masyarakat penutur bahasa Indonesia tidak menutup diri terhadap perkembangan variasi bahasa gaul karena dapat memperkaya perbendaharaan bahasa Indonesia. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan dapat mengkaji penggunaan kosakata bahasa gaul pada alat atau media yang lain. misalnya teks skenario film, atau naskah drama.

DAFTAR PUSTAKA

- Alwasilah, A. Chaedar. 2006. *Pokoknya Kualitatif*. Jakarta. Dunia Pustaka Jaya dengan Pusat Studi Sunda.
- Apriastuti. 2017. *Bentuk Fungsi dan Jenis Tindak Tutur dalam Komunikasi Siswa*. Jurnal Ilmiah Pendidikan dan pembelajaran.
- Arikunto, Suharsimi. 2013. *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Rineka Cipta
- Asngadi Rofiq, e Khisbiya Ayatuna Nuzula. 2021. “PROSES MORFOLOGIS REDUPLIKASI DALAM BUKU GENERASI OPTIMISKARYA AHMAD RIFA’I RIF’AN”. *Jurnal PENEROKA* 1 (1): 42–59.
- Azhar Arsyad. 2013. *Media Pembelajaran*. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada.
- Chaer, Abdul dan Leonie Agustina. 2010. *Sosiolinguistik Perkenalan Awal*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Chaer. 2015. *Morfologi Bahasa Indonesia Pendekatan Proses*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Departemen Pendidikan Nasional. 2008. *Kamus Besar Bahasa Indonesia. Edisi Keempat*. Jakarta: PT Grammedia Pustaka Utama.
- Edi Subroto, D. 2007. *Pengantar Metode Penelitian Linguistik Struktural*. Surakarta: Universitas Sebelas Maret Press.
- Jaya, I Made Martha. 2020. *Metode Penelitian Kuantitatif dan Kualitatif*. Yogyakarta: Anak Hebat Indonesia.
- Joko Suleman, e Eva Putri Nurul Islamiyah. 2018. “DAMPAK

PENGGUNAAN BAHASA GAUL DI KALANGAN REMAJA TERHADAP BAHASA INDONESIA”. *Prosiding SENASBASA*, 153–58.

- Kd Dana Handika, I Km Sudarma, e I Nym Murda. 2019. “Analisis Penggunaan Ragam Bahasa Indonesia Siswa dalam Komunikasi Verbal”. *Jurnal Pedagogi Dan Pembelajaran 2* (3): 358–68.
- Kridalaksana, Harimurti. 2009. *Pembentukan Kata dalam Bahasa Indonesia*. Jakarta: Gramedia.
- Mahsun. 2012. *Metode Penelitian Bahasa: Tahapan Strategi, Metode, dan Tekniknya*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Mastuti, Indari. 2008. *Bahasa Baku vs Bahasa Gaul*. Jakarta: Hi-Fest Publishing
- Moleong, L. J. 2010. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya.
- Nina Nurhasanah. 2014. “PENGARUH BAHASA GAUL TERHADAP BAHASA INDONESIA”. *Forum Ilmiah* 11 (1): 15–21.
- Noermanzah, N. (2017). *Struktur Kalimat Tunggal Bahasa Sindang di Kota Lubuklinggau dan Pengaruhnya dalam Pembelajaran Bahasa Indonesia*. *AKSIS: Jurnal Pendidikan Bahasa Dan Sastra Indonesia*, 1(1), 3. doi:10.21009/aksis.010101
- Sudana, I Wayan, *Telaah Maksud dan Makna Ragam Bahasa Gaul dalam Komunikasi Remaja*. 2010
- Surono. 2015. *Morfologi Bahasa Indonesia*. Semarang: FIB Undip.
- Yana, A., dkk. (2018). *Kosakata Bahasa Gaul Siswa Sekolah Dasar Kelas Tinggi*. *Jurnal Handayani*, 9(1), 1-110. Universitas Negeri Medan (Unimed).